
●調査時期
　　平成30年3月16日～平成30年4月23日

●発送数 75 件（校）

●回答数 8 件

●協力校数 8 校

●回答率 10.7 %

一般社団法人全国専門学校情報教育協会（研修委員会）
平成30年度　研修ニーズアンケート

理事長・校長



問1．学校経営上の課題として、緊急性が高いと感じているものに○を付けてください。

S.no 項目 回答 ％

1 学生募集・広報の強化 7 87.5%
2 教職員の資質向上 5 62.5%
3 経営改善の施策 4 50.0%
4 教育の資質向上 4 50.0%
5 制度・法律など業界事情の把握 0 0.0%
6 その他 0 0.0%

合計 20 -
※％の母数は回答者数（＝8）、複数回答 、回答多い順に並べ替え

問2．職業実践専門課程導入にあたり、抱えている問題・課題等がございましたらお書きください。

・教育課程、編成委員会、学校評価委員会の運営について

(企業委員入れ替えのタイミングや会議内容のマンネリ化等)

・委員の選出について

・各委員会において活発な意見交換の場となる上での良い方策

・この過程の意義をさらに周知する方法

・設置目的と現状の剥離現象

・教員の資質向上に向けての自己の意識の高揚について

・職業実践専門課程に対する高校や企業の評価については甚だ疑問である。その実態について知りたい。

問3．現在困っていることや、抱えている問題・課題等がございましたらお書きください。

・組織の衰退化(若手人材の不足だが、採用は慎重になるので、そのタイミング)

・外国人留学生の日本語能力向上策

・リカレント生の学生募集上の戦略

・有効なエクステンション事業

・総体的に人材不足

・職業実践専門課程認定校の情報未開示など、専門学校のモラルが問われている
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S.No 研修テーマ 内容 形式 対象者 日数 実施時期

1 IoT・ICT Ai等をカリキュラムに導入事例 情報収集型 部長クラス - 夏休み

2 留学生の教育
IT分野の留学生受け入れについて教
育方法やカリキュラム、ビザの申請に
ついての情報交換

事例発表&ディ
スカッション

留学生担当 1日 8月

3 アクティブラーニング
あらゆる形式のアクティブラーニングの
実践的方法について

教員 1日 7～8月

4 AIの活用について
むずかしくなる人材確保に向けてでき
るだけ早く具体化していけるような内容

- - - -

4 経営事例発表
成功例だけでなく失敗例に学ぶセミ
ナー

- - - -

5 学生募集 学校の知名度向上と効果的募集方法 情報収集型
広報中堅担当
者

1日 10～12月

S.No 視察地 何月頃

1 - 8月

2
国内先進校や教育機関な
ど

-- -

3泊5日
IoT・ICT・AI等をカリキュラムに導入しているファッション・
デザイン計の学校視察

問4.学校経営上の課題を解決するために、どのような研修・セミナーがあったら良いと思いますか？

問5．視察してみたい場所（国内外）、内容の概略、適当と思われる期間（日数）を教えてください。

視察内容 期間

■教員の教育力向上：技術習得、技術情報交換、組織的な資質向上など

■その他


